
上海台商子女學校第十二屆家長委員會	
2017學年度第二學期班級家長代表大會第一次會議	

時間：2018年03月06日(週二)	上午9:00	

地點：本校五樓會議室	

主席：吳崇至會長	

與會人員：家長代表1201林佳穎、1203陳彩華(俞淑貞代)、1204王淑敏、1101曹	虹、

1102林倩如、1104陳雅芳	、1002黃慧玲、1003何聖泉、902吳崇至、903詹佩琳、

801田洪靜、802龔加賀、803余蕙慈、701王	玲、702張宜敬、601王美文、602黃千

珊、602趙祈泯、501曲兵兵、502黃佳慧(熊意卿代)、503梁曉紅、401周春霖、402

林仲美、403詹蕙菁、301陳秋平、302張冬生、303藍雅秀、201郎	勤、202羅惠雯、

101楊	珺(郭雅惠代)、102黃寶儀、104熊意卿、櫻桃班		王德豪、葡萄班		張雅棋、

藍莓班		葉又瑄、草莓班		楊	飛、蘋果班		莊鈴嘉	

紀錄：熊意卿、詹蕙菁	

主席致詞:各位家代好，此次會議是本學期第一次家代大會，感謝大家上學期對家

長會的支持與協助，本學期也請多多支持與參與，現在會議開始!		

中學部陳校長致詞:		

一、本學期有新進幾位主任與老師：	

第一位是校長室秘書兼人事主任『張宗源』主任，除了擔任人事室工作，還會加

強著墨在學生管理和家長溝通協調方面，學校開闢了投訴管道，請妥善利用。當

然，事務性工作仍然請教各處室。	

第二位是輔導室『程懷遠』主任，退休前曾擔任萬芳高中的教務主任、高中英文

輔導團老師等經歷，因此學校聘用程主任兼任高中英文老師，並且幫同學們做升

學輔導。	

第三位是高中物理『藍金興』老師，退休於建國中學，今年到本校任教。	

第四位是高中英文『莊佳林』老師，取得聖地牙哥碩士學位，莊老師有修習教育

學程，因此在本校一面實習一面修教育學分。	

第五位是小學部６０３班導師『胡永生』老師，胡老師教育界服務３０年，是一

位非常有經驗的老師。	

二、這次的提問單問題都已經回覆，其中有一點想要強調，我們要站在整體上來

想，而不是個別性的問題。我有說過客製化服務，但是比較不適用在學校。	

三、本學期有新增部分新措施，詳細說明如下:	

（一）教務方面:	

				1.我們成立高三生『港澳台聯考班』，目前有十幾位同學報名，上課內容和	

						外面補習班是一樣的，學費卻是補習班的三分之一。	

			2.聘請『王耀補習班』數學老師前來開課，目前只針對高一高二的學生開課，	

					以上課程都是採取自願參加。	

			3.學校開設『國中客製化』教學課程，3月5日已開課。『高中客製化』教學	

					課程則於3月12日開課。國高中部第8節、第9節課的課程安排也在實施	

					中。	

			4.在第一次段考之後，學校還會再開兩種班，一個是『拔尖班』，成績在前20	



					名的學生挑出來集中加深課程印象。另一個是『扶弱班』，程度特別差的同	

					學集中一個班上課，上學期已經實施過，成效還不錯，上學期的扶弱班是	

					免費教學，本學期要恢復收費了。	

（二）學務方面:	

			1.住宿生晚上收手機，家長可以透過學校電話跟老師微信聯繫學生，希望透	

					過此項規定可以改善學生玩手機的嚴重問題。同學如果要查資料，學校也	

					會開放電腦教室。	

			2.集中自習，地點在高三教室。	

			3.嚴格管制住宿品質，嚴格要求遵守學校規定才能申請入住。	

			4.第一次申辦日本海外教育旅行，著重在與日本學校交流，晚上住在home-	

					stay，採取自由參加，目前得知已有七八成的學生報名參加。關於國內旅	

					行，預計本周會公開招標。	

			5.制服廠商招標，目前有兩三家廠商，預計兩周內也會確定下來。另外，畢	

					業紀念冊、校刊招標，學務處也已完成初步階段。	

（三）總務處:	

			1.學校已購入灑水車，每天灑水數次，減少校門口灰塵汙染問題。	

			2.廁所已全部安裝掛勾，並且更換燈管，照明明亮許多。	

			3.改善教室設備、學校環境，本周將與董事長開設計會議討論。	

			4.宿舍環境，在開學之際已經收集有２２個問題，目前一一著手處理中，包	

					括暖氣、排水不良、通風問題等等，這學期都會改善。	

			5.學校周邊警報系統的安裝、校車招標、食堂招標，都是本學期要做的事，	

					希望家長們也能提供寶貴意見給學校，一起努力改善。	

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　	

人事室張主任報告:	

大家好，我來自台灣，以前服務於中山國中、敦化國中、永春高中，退休幾年，

秉持著教育熱誠，重新投入教育職場，為孩子們貢獻心力，營造教育環境，堅持

教育理念，讓孩子們學習到更多知識。	

教務處張主任報告:	

1.中學部第８節、第９節的課表，無法都安排體育、美術、音樂，因為這三科的

專任老師人數有限，還要配合小學部的才藝班時間。加上中學部的國英數占總課

程的二分之一以上，因此在設計課表時我們會調配時間，分散在上午與下午時段。

還有每個領域的教學研究，本學期則是安排在下午時段，從第五節課到第九節課，

做教學研究或者是校外觀摩。	

2. 有關圖書館在寒暑假期間的開放的問題，今年寒假初次開放中學部圖書館讓中

學生借書，下周開館看學生的還書狀況，如果良好，那麼就會考慮寒暑假期間開

放中小學生借書。	

3.中學部第８節、第９節，由於個人特殊情況、特殊才藝需求，無法上課，學生

可以向學校主動提出，學校會以專案處理。	

4.	高二與國二生暑期返台授課時間是七月二日～七月五日，機票補助款以教育部

補助為主，請保留機票登機證與發票（收據）。



5.暑期輔導今年依舊在上海舉辦，	國三、高三於7/30開課，每隔一周上課。	

國一8/13開課，每隔一周上課，詳細資料最快於四月制定出來。	

學務處劉主任報告:	

1.學校的春酒將於三月九日晚上六點鐘,在農家大院舉辦，誠摯邀請家代們參與晚

會，共襄盛舉，與老師們同樂。	

2.制服部分，目前合作廠商即將於七月合約終止，在配合過程中，感受到服務不

到位，還有許多的成長空間。廠商現有的制服尺碼多半是存貨數量，導致於新生

入學在訂購制服時，時常遇到缺貨，或者尺碼不齊全，因此在無法買齊全套制服

的同時，仍請學生以類制服款式及保暖穿著為主。近期會進行新的制服廠商的招

標，等待新廠商的產生，會立即進行洽談接續同學訂購的服務。針對制服的款式，

我們也會同兩位會長及學生代表、行政人員共同研討，並做了微幅的調整。	

3.針對三點半、五點半放學時段，在２號門、３號門的接送點，每天安排四位教

職員在接送點擔任導護老師。四五六年級在２號門接送，一二三年級在３號門接

送，如果家長要接送兩位及以上的幼小部孩子，請以低年級孩子為主，在３號門

接送點等待。倘若接的是幼兒園跟低年級的孩子，那麼請接完幼兒園小朋友之後，

再到３號門等候。	

總務處廖主任報告:	

1. 校車部分:	針對提問單裡面的內容，很多都是單一事件，加上很多班級都重複

提問，於是乎就把問題本身的嚴重性放大了。	

①這次特別提到的『校車誤點』事件，我說明一下，假設預定是七點鐘到達站

點，依照規定校車師傅等候時間大約是１分鐘，即使還有學生尚未到達站點，或

者站錯位置等候校車，導致師父和阿姨沒有看到學生，此時礙於規定師傅也必須

開走前往下一站站點，所以希望家長能夠提前出來在約定的地點等候校車。另外，

如果有嚴重堵車情況，阿姨是有必要在群裡通知各位家長，如果阿姨沒有做到，

請家長在群裡聯繫小沈來處理，如果小沈也無法處理這個問題，那麼麻煩運用學

校投訴管道，請找張宗源主任，分機是８１０３。還有，阿姨要離開站點時，是

以在群裡通知家長為主要方式。	

②校車司機『違規』事件，反映出安全是最重要的，所以我們最需要關切的是司

機行車安全，如果家長有需要舉發違規事件，請透過雅秀或者我本人，當證據確

鑿，我們會發文給交通公司，由交通公司處罰司機的行為，重者會吊離現職。	

③本學期交通車合約即將屆滿，我們會著手於重擬合約內容，並且針對車齡做規

範，原則上以１０年車齡為主，當然車齡越近，車價就越高。	

④校車的座位，只要在繳費期限前完成繳費，是可以確保有位置。另外，校車在

安排時，盡量會保留少許位置，提供給搬家、新生入學等特殊情況者搭乘。	

2.食堂部分:	有高年級學生反應在校吃不飽，我有到餐廳了解一下，就是提早抵達

餐廳用餐的同學已經吃完，還想再吃第二份，廚房阿姨考量到後面晚到餐廳的學

生尚未用餐，所以請已用餐完畢的同學先等一下，晚一點再補第二份午餐讓同學

們吃飽，結果同學等不及直呼阿姨不給他吃到飽。另一種沒吃飽的情形是像炸雞

腿是學生們愛吃的，所以還會想補第二份吃，只吃一隻雞腿會『吃不飽』。	

幼小部王會長報告:	



1. 有關外教的恢復，學校已於上學期末發通知單告知家長，而當初承諾幼小部的

外教成果發表會，國際教育部張主任表示會利用週會，一學期將有2-3次的演出。

2. 關於外教費用500元的收取時間，經開會討論通過由學校決定收費時間。	

3. 本學期學費、交通費、才藝班費用的收費截止期限已於學校行事曆上公布，請

提醒家長知悉。	

4. 幼兒園出現一例A型流感，請提醒家長盡量減少帶孩子到人多的公共場所，也

請孩子勤洗手,多喝水，營養和睡眠也要充足，如有不適，建議在家中休息。學

校也會提高警覺，落實教室內外或校車衛生與消毒工作。	

5. 新北市推行新北市兒童卡，只要設籍在新北市即可請法定代理人親自或書面委

託代理人檢具申請書、戶口名簿、身份證明文件及兒童之二吋彩色照片一張，

至各區公所辦理申請，此卡搭乘捷運、火車、公車都有半價票價優惠。(詳附件)

6. 關於提問單建議單一事件可由家代協助家長與學校處室先行處理，勿等到提問

單時再行提出，以利事件迅速解決。另有家代建議，把提問單轉化為行動，簡

化提問單的流程以及時效性，多多利用學校的溝通管道～校長室秘書兼人事室

張宗源主任(分機號碼:8130)。	

各組工作報告:	

1. 活動組:	

A.配合學校青年節/兒童節、園遊會活動。	

B.舉辦講座(兩性、反毒、食安….等主題)。	

C.畢業生禮物採買(大班、小六、國三、高三)。	

D.畢業典禮家長會獎禮物。	

2.交通組:		

A.上學期交通隊到校檢查校車,玻璃、方向燈、消防設備、司機證件、校車行駛

證……等,其相關安全檢查皆已完成,並完全複檢工作。	

B.請學校務必嚴加要求師傅、阿姨基本工作規範到位:	

①.固定師傅、阿姨培訓。		

②.上下車人數清點。	

③.早上到校報平安。	

④.下午發車通知、到站前提早5分鐘通知、送完所有學生通知。	

C.持續記錄校車並統計校車駕駛違規、拋錨…..等事件比率。	

3.財務組:		

A.收取家長會費。	

B.校慶園遊會發送園遊券。	

C.畢聯會補助款。	

D.學生會活動補助款。	

E.配合各組活動經費支出:	

①.活動組:教職員禮品450元(補三張丰尚電影卡)、高三追分成功吊飾1407元		

			(數量128份)。	



②.	閱讀組:圖書館獎品1067.62元、圖書館日用品137.9元。	

③.	動用前期餘額30%:雅哈馬鋼琴38000元、聖誕冬至親師活動4860.9元	

4.	閱讀組:這學期希望能添購更新圖書館過舊的圖書。	

5.餐飲組:上學期末藍莓班有位家長捐了一套清洗、消毒設備給學校,由於開學至今

使用之後有些問題需再解決。	

臨時動議:	

1.急難救助學雜費由家委會與學校各分擔20,875元。	

2.經討論後由603家代趙祈泯接任交通組組長。	

3.前期編列預算項目若未使用,經家代會議投票表決後決議不再於前期餘額扣除,掛

於帳上,一律歸於前期餘額,待下學年重新編列。	

4. 學校春酒，經會議討論通過，由家長會提供3000元紅包供教職員抽獎。	

下次會議時間：2018年04月	03日　上午9點	


